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○議題 

 １ 令和３年度当初予算（案）について  

２ 図書館カレンダーの変更について  

３ 子ども読書活動推進計画について 

その他 

 

資料の名称 

 

 

資料№.１ 事業経過報告                  

資料№.２ 令和３年度図書館関係当初歳出 

その他 ・令和３年度図書館カレンダー（案） 

    ・「本と旅する子どもの未来―第三次座間市子ども読書活動  

推進計画（素案）」に係る意見公募実施結果 

 

会議の内容  ・会長挨拶 

コロナのニュースばかり。残念な１年間でしたが、一方で本を読む

学生が増えたように聞きました。コロナ禍ではありますが、今日は

よろしくお願いします。 



 

これより、協議会会長が議長を務める。 

 

※ 会議次第及び発言要旨等 

 

（議長）それでは、事業経過報告について、事務局より説明をお願い

します。 

 

（事務局）１０月２２日以降の実施事業について説明。 

 

 質疑応答 

 

（委員）図書館クリスマス会の参加者は、保護者を含めて１３人です

か。 

 

（事務局）その通りです。 

 

（委員）調べる学習コンクール全国大会では、大人の部で座間市から

推薦した作品がＮＨＫ賞を受賞しました。優秀賞など毎年受賞してい

ることは素晴らしいと思います。１１年間継続していることは大切だ

と思います。コロナ禍であるからこそ、調べ学習が大切なのではない

かと思います。 

 

（委員）学校司書の研修について、毎年どこかの学校を会場として実

施しているのですか。 

 

（事務局）この研修は学校が主催しており、市内の学校が会場となっ

ております。図書館から講師を派遣して利用方法や団体貸出について

紹介しています。 

 

（委員）対象は市内の学校ですか。 

 

（事務局）市内の小中学校の学校司書です。 

 



（委員）年に何回か実施しているのですか。 

 

（事務局）例年は数回実施しています。今年度はコロナ禍で中止が続

いていたようです。 

 

（委員）学校司書は公立図書館との連携が大事だと思います。 

 

（委員）座間市は市立小中学校に学校司書を全校配置しています。近

隣で全校配置しているのは大和市と座間市だけなのでは？図書館とも

メール等により連絡体制ができており、図書館からサポートしてもら

っています。 

 

（議長）ほかに質問がなければ、「事業経過報告」についてはよろしい

でしょうか。 

 

（委員）承認。 

 

（議長）それでは、続きまして、議題１ 令和３年度当初予算（案）

について、事務局から説明をお願いいたします。 

 

（事務局）令和３年度当初予算（案）について説明。議会の承認によ

り、３月末に決定することを確認。 

  

質疑応答 

 

（委員）資料整備事業費が１００万円減となっていますが説明をお願 

いします。 

 

（事務局）来年度の予算について市全体で見直しを行った中で、図書

館として判断したものです。 

 

（委員）図書館として、１００万円の減の影響はないのでしょうか？ 

 

（事務局）影響が小さいわけではありませんが、リクエストについて



は県内の図書館との相互協力等を活用して対応してまいります。 

 

（委員）電子図書館構築事業費について、令和３年度はどのような予

定ですか？ 

 

（事務局）令和２年度でシステムの立ち上げが終わったのでそこに係

る費用は不要となりましたが、電子書籍やデータの購入、システムを

維持するための委託料などを計上しています。 

 

（委員）この先は令和３年度と同程度の予算で運営していくのですか。 

 

（事務局）状況によっては増額を求めていくこともありますが、令和

３年度はこの予算で運営していく予定です。 

 

（委員）図書資料費は１００万円減ですが、電子書籍を購入するので

全体の資料費としては減ではないという考えですか。 

 

（事務局）「電子書籍で購入したので、同じ本を紙の書籍で購入する必

要はない」ということではないので、その二つを合算して同じ資料費

と捉えることはできません。 

 

（議長）他に質問がなければ、令和３年度当初予算（案）については

承認でよろしいでしょうか。 

 

（委員）承認。 

 

（議長）それでは続きまして、議題２ 図書館カレンダーの変更につ

いて、ご説明をお願いいたします。 

 

（事務局）第２回図書館協議会にて令和３年度図書館カレンダーにつ 

いてご承認いただきましたが、その後、国民の祝日の変更が示されま  

したので、それに合わせて休館日や開館時間を一部変更しております。 

 

 説明 



 

 質疑応答 

 

（委員）オリンピックがまた今年も中止になった場合、祝日はどうな

るのでしょうか？ 

 

（事務局）今年度と同様、改めて祝日の変更はないのではないかと思

われます。 

 

（議長）他にないようでしたら、令和３年度図書館カレンダーの一部

変更についてはよろしいでしょうか。 

 

（委員）承認。 

 

（議長）それでは続きまして、議題３ 子ども読書活動推進計画につ

いて、説明をお願いいたします。 

 

（事務局）子ども読書活動推進計画のパブリックコメントの結果につ

いて説明 

 

 質疑応答 

 

（事務局）ベビーカーで入館してくる利用者はいますか。 

 

（事務局）います。特に入館制限はしていません。車いすの方と同じ

という考えです。 

 

（事務局）児童コーナーの書架の間には入れませんが、通路は通るこ

とができます。 

 

（事務局）おはなし室には入室できませんが、部屋の前のスぺースに

おいてもらい利用してもらっています。 

 

（委員）ご意見があったということは、図書館を利用してもらえてい



るということで、よいことだと思います。この計画も実現させたら素

晴らしいと思います。意見に対し、「市の考え方」として公表すること

で、図書館だけでなく市として取り組む、他の施設と協力して子ども

読書活動を支えていくという姿勢が見えてとてもいいと思いました。 

 

（議長）それではこの件についてはよろしいでしょうか。 

 

（委員）了承 

 

（議長）では議題を終了します。次は、その他です。 

 

（委員）学校の夏休みの宿題で感想文がありますが、それは図書館が

実施しているものですか。 

 

（事務局）図書館では、課題図書等を利用できるように準備していま

すが、宿題として提出するのは学校です。コンクールの応募について

は、学校で取りまとめていらっしゃると思います。 

 

（委員）小中学校の図書部会という組織があります。感想文について

は、そこで市内の優れた作品を選定して、コンクールに提出していま

す。 

 

（事務局）他になければ、次回は来年度となります。改選はございま

せんので、委員の皆様には来年度もよろしくお願いいたします。 

 以上で、令和２年度第３回座間市立図書館協議会を閉会させていた

だきます。 

 

 

 

 


